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Постепенно зима уходит, и 
наступает весна. Скоро все 
начнет таять. Это меня 
вдохновляет на новые сверше-
ния. 
В сегодняшнем выпуске мы по-
знакомим вас с интересными 
архитектурными постройка-
ми нашего города, расскажем, 
как прошла пресс-конференция 

с врачами и поделимся дру-
гой интересной информа-
цией. Поэтому оставай-
тесь с нами и читайте но-
вый выпуск нашей газеты. 

Главный редактор  
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Дом Железнова 

Стиль этогого дома не однозначен - это здание выполнено в смешанном сти-

ле с элементами барокко, рококо и даже модерна. В усадьбе есть общественно-

значимые пространства: вестибюль с главным входом, акцентированный башней; 

парадный зал приѐмов с пятью высокими арочными проѐмами 

В наше время является памятником культуры, о здании заботятся, а в воен-

ное время этот дом сыграл немалую роль! 

Итак, в годы Великой Отечественной войны в дом Железнова был эвакуиро-

ван из Москвы Государственный астрономический институт имени П.К. Штерн-

берга. В подвалах здания за полуторамет-

ровыми кирпичными стенами вдали от 

транспортных магистралей разместились 

хронометры Службы точного времени, 

руководил которой тогда М. С. Зверев. В 

частности, институт обеспечивал переда-

чу точных радиосигналов времени для 

нужд армии, авиации и флота, геологиче-

ских разведок, для сотен научно-

исследовательских институтов, лаборато-

рий, конструкторских бюро. Группа со-

трудников под руководством профессора Н.Д. Моисеева составила инструкцию 

«Как определить направление и время по Солнцу и звездам», предназначенную 

для бойцов Советской Армии. В сентябре 1941 года она вышла тиражом в 200 

тыс. экземпляров. В годы войны институт выполнял работу по аттестации хроно-

метров для Военно-Морского Флота. Были составлены «Таблицы восхода и захода 

Солнца и Луны», предназначенные для штурманской службы бомбардировочной 

авиации дальнего действия. В послево-

енное время здание снова перешло в ве-

дение народного образования — до мо-

мента создания Института истории и ар-

хеологии. 

 

Доходный Дом купца Первушина 

 В этом здании в годы Великой 

Отечественной войны с осени 1941 года 

по весну 1943 года работал легендарный 

радиодиктор Юрий Борисович Левитан. 



В подвальном помещении дома располагался Свердловский радиокомитет, отку-

да Левитан передавал сводки Совинформбюро. Таким образом, знаменитые сло-

ва «Внимание, говорит Москва!» на самом деле звучали из Свердловска. А в сво-

бодное время Левитан озвучивал киножурналы на Свердловской киностудии. 

 

Свердловская киностудия  

Она была создана 9 февраля 

1943 года. Всего на Киносту-

дии снято более 200 художе-

ственных и 500 документаль-

ных картин, сотни научно-

популярных фильмов, около 

100 мультипликационных ра-

бот. Многие из них вошли в 

золотой фонд отечественного 

кинематографа. В годы Вели-

кой Отечественной Средний 

Урал превратился в один из 

крупнейших промышленных 

и культурных центров страны. Он стал не только кузницей оружия и главным ар-

сеналом, но и средоточием многих духовным ценностей. Под крышей киносту-

дии первоначально объединились эвакуированные на Урал кинодеятели Москвы, 

Ленинграда и Одессы. Первым директором уральский «фабрики грѐз» стал А.С. 

Шитов, первым художественным руководителем - известный советский режиссѐр 

А.А. Ивановский. В 1944 году была снята художественная кинокартина 

«Сильва», она снята по одноименной оперетте Имре Кальмана. Уже весной 1945 

года фильм демонстрировался в действующей армии в освобождѐнной Вен-

грии… 

Город моего детства. Город, который я люблю и ценю. Но как ни крути, а 

детство пролетает быстро. Сегодня это уже город моей юности. А тот, к сожале-

нию, уходит от меня вдаль, навсегда оставляя в памяти образы весѐлых мальчи-

шек из книг В. Крапивина, героев сказов П. Бажова. 

Артѐмова Инга, 10б 

 

12 марта состоялся финал городского конкурса детских и молодѐжных ли-

тературных произведений «Лоцман». Конкурс был посвящѐн 75-летию Победы в 

Великой Отечественной войне, а также 100-летию со дня рождения писателя-

натуралиста Николая Сладкова. Его организаторами выступили МКУ «Городской 

Центр охраны памятников» и Свердловская региональная общественная детско-

молодѐжная организация «Каравелла».  Инга Артѐмова  стала лучшей в своей 

возрастной категории за эссе об «Усадьбе Железнова»! Поздравляем Ингу и же-

лаем дальнейших творческих побед! 

 



Недавно мы с Ваней решили зайти в любимую школу. Оказывается, после 

еѐ окончания всѐ совершенно по-другому, все ребята расходятся в разном 

направлении, ритм жизни меняется. Кто-то продолжает учиться в Екатеринбур-

ге, кто-то уезжает покорять большие города, кто-то идет в колледж, а кто-то и во-

все решает не поступать. Пропадает вся эта школьная атмосфера, больше ника-

ких конкурсов, дискотек, перемен, шуток на уроках, контрольных, прогулов…   

Мы пришли в школу, чтобы вспомнить «былые времена», пообщаться с 

учителями, рассказать им о своих успехах, планах, услышать что-то новое от 

них. Очень интересно общаться без статуса учитель/ученик, это уже совершенно 

другой уровень. Приятно было снова увидеть родные стены, посидеть на уроках, 

зайти в столовую. Но вот только понимаешь, что это уже не то, даже как-то 

грустно становится.  

Скажу честно, никогда не думала, что буду скучать по школе. Всегда каза-

лось, что школа будет для меня пройденным этапом, определенным опытом, где 

происходило и что-то хорошее, и что-то плохое. Оказалось вообще не так. Ску-

чаю по этим мелким хлопотам в стиле: «Ох, я не выучила параграф! И это про-

изведение не прочитала! И но-

мер по математике не решила! 

Что делать? У кого списать? Как 

все успеть?». Сейчас проблемы 

стали совершенно другими. С 

одной стороны, это круто! От-

крываешь новые границы, дви-

гаешься вперѐд. С другой сторо-

ны, скучаешь по этому легко-

мыслию, бездумью. Не нужно 

думать о чем-то «взрослом». 

             Люблю все-таки школу! 

Вот бы хоть на денек вернуться 

в 10 класс… 

Ксения Шалашова, выпускница 
2020 года 

Юбилею школы посвящаетсяЮбилею школы посвящаетсяЮбилею школы посвящается   



18 февраля наша редакция побывала в 
городском центре медицинской профи-
лактики на пресс-конференции с врача-
ми, которые работали в «красной» зоне. 
Это очень отважные, открытые люди, ис-
кренне любящие свою работу. Мы зада-
ли им интересующие нас вопросы, и вот 
какие ответы мы получили. 

 
- Что было самое сложное в работе с 

инфицированными людьми? 
Ответ был дан Серегиной Татьяной 

Александровной, медицинской сестрой: 
«Большой сложности я в этом не замети-
ла. Все пациенты есть пациенты. Они не 
подразделяются на инфицированных и 
ещѐ каких-то. Бояться было некогда, и 
всем нужно было оказать медицинскую 
помощь. Единственное отличие было в 
том, что заражѐнные люди были потен-
циально опасными для нас, но мы со-
блюдали все меры безопасности». 

 
- Как вы справлялись с чувством разлу-

ки с семьей? 
На этот вопрос нам ответил Евгений 

Александрович Юндин, заместитель 
главного врача Сысертской ЦРБ: « Ко-
нечно, есть чувство тоски по родным. Но 
это всѐ было, прежде всего, для того, 
чтобы никто не заразился. Ведь ты нахо-
дишься в постоянных контактах с зара-
жѐнными и врачами, поэтому являешься 
потенциальным переносчиком инфек-
ции. Работа есть работа, и ты должен еѐ 

выполнять. 
 
- Известно ли вам, какие могут быть 

побочные эффекты от вакцины от 
Covid-19? 

Вопрос был задан Игорю Петровичу 
Огаркову, главному врачу ГКЦБ №9: 
«Побочные эффекты от вакцины точно 
такие же, как и от любой другой. Ни 
больше, ни меньше. Абсолютно безопас-
ная вакцина. На вопрос, надо ли приви-
ваться, ответ точно - да. Даже не подле-
жит обсуждению.» 

 
- Что бы вы посоветовали будущим 

медикам? 
На этот вопрос все дали один ответ: 

«Любить и уважать своих пациентов, 
ставить себя на их место. Ты должен хо-
теть им помочь и рваться к этому, быть 
доброжелательным и ответственным». 

 
Присутствие на данной конференции 

является огромным и интересным опы-
том, который поможет нам в будущем. 

Еще раз хотелось бы поздравить всех с 
наступающим праздником Защитника 
Отечества, ведь работа врачей и медиков 
- это тоже защита Отечества, защита 
граждан своей страны от опасных болез-
ней и вирусов. Спасибо вам! 

Лаптева Дарья, 8б    

Герои нашего времениГерои нашего времениГерои нашего времени   



Добрый день, сегодня хочу представить 
своего дедушку -Черепанова Владимира 
Владимировича. Машинист -
профессионал с 40-летним стажем, вете-
ран труда, кандидат в мастера спорта по 
лыжным гонкам. 
Сегодня я хочу, чтобы вы познакомились 
с ним и дедушка рассказал о себе по-
больше. 

Я: Дедушка, ты столько лет проработал 
машинистом на железной дороге. Что 
или, возможно, кто повлиял на твой вы-
бор профессии? 
Дедушка: Всего на железной дороге я 
отработал 40 лет, из них 35 лет машини-
стом. Повлияло то, что я - потомствен-
ный железнодорожник. В основном, все 
мои предки работали на свердловской 
железной дороге, где я начал свою трудо-
вую деятельность, окончив школу маши-
нистов. 
Я: Скажи, как ты считаешь, что самое 
важное в профессии машиниста? 
Дедушка: В профессии машиниста есть 
основное - это безопасность движения 
поездов, которое состоит из 3 основных 
пунктов: 
1. Не спать за контролером. 
2. Осознанно следить за сигналами . 
3. Иметь исправные тормоза. 
Я: Что тебя привело в лыжный спорт? 
Дедушка: В 5 лет мне подарили лыжи, с 

того момента я с ними не расставался. 
Жил в деревне, и это было мое любимое 
занятие - кататься на лыжах. 
Я: Кого бы на сегодняшний день среди 
профессиональных спортсменов ты бы 
особо мог выделить в лыжных гонках? 
Дедушка: В профессиональном спорте 
мои любимые кумиры - это легенда 
спорта Вячеслав Веденин и король лыж 
Николай Зимятов. Вячеслав Веденин 
первый совершил спортивный подвиг: 
проигрывая больше минуты, догнал и 
обогнал соперника и выиграл золото. А 
Николай Зимятов на олимпийских играх 
выиграл все возможные дистанции, в 
Норвегии за этот подвиг дают звание Ко-
роля лыж. 
Я: Никогда не было желания переехать? 
Дедушка: Я всегда отвечаю так: «Где ро-
дился, там и пригодился». 
Я: Что для тебя самое главное в жизни? 
Дедушка: Жизнь - это чудо, которое не 
запретишь. Да здравствует амплитуда: то 
падаешь, то летишь. 
Я: Какой бы ты дал совет подрастающе-
му поколению, как не потеряться в 
нашем мире? 
Дедушка: Тут одно могу сказать: каж-
дый должен выбрать свою профессию по 
душе и стать в ней богом, ведь только то-
гда человек найдѐт своѐ место в профес-
сиональном плане. 

Коновалов Роман, 10б  

Интервью с дедушкойИнтервью с дедушкойИнтервью с дедушкой   



Вадим: Здравствуйте, дорогие читатели! 

Сегодняшнее интервью будет посвящено 

предстоящему празднику – Дню Защит-

ника Отечества. И я побеседую с  настоя-

щим героем – моим папой! 

Папа, расскажи, пожалуйста, где и в ка-

ких войсках ты служил? 

Евгений: Всем здравствуйте! В армию я 

призвался в город Омск, в учебную часть 

ВДВ. 

Вадим: Что это за учебная часть и чему 

вас там обучали? 

Евгений: Войсковая часть Сибирского 

округа. Нас учили укладывать парашют, 

была предпрыжковая подготовка, обуча-

ли навыкам вождения боевой машины 

десанта 

Вадим: Что же было дальше? 

Евгений: После учебной части меня от-

правили в 104 Гвардейскую воздушно– 

десантную дивизию в г. Ульяновск. Здесь 

уже по-настоящему начались прыжки с 

парашютом с самолетов. Было здорово, 

романтика! 

Вадим: Расскажи, как ты попал в зону 

военного конфликта в Чечню? 

Евгений: Ничего не предвещало беды, 

но 11 декабря 1994 года началась первая 

Чеченская война. Всю нашу парашютно-

десантную роту в марте 1995 года напра-

вили в составе сводного полка в Ханкалу, 

это в 3 км от города Грозный. 

Вадим: Какие обязанности там выполня-

ли? 

Евгений: Мы выполняли обязанности 

разведки, делали засады на боевиков, а 

также вывозили с поля боя раненых и 

убитых товарищей. 

Вадим: Что было самое сложное на 

войне? 

 

Евгений: Самое сложное было терять 

своих друзей. Взаимовыручка и отноше-

ния между солдатами и офицерами были 

выше всего. Очень страшно видеть, как 

погибает твой товарищ, с которым ты 5-

10 минут назад разговаривал о жизни, 

строил планы на будущее. 

Вадим: Просто невероятно. Видел, что у 

тебя имеются различные награды, а есть 

ли что-то, касаемое этой войны? 

Евгений: Да, я имею звание Ветерана 

боевых действий. 

Вадим: Хотелось бы рассказать еще об 

одном факте из твоей биографии. 

В 2014 году, как известно, проводились 

Зимние Олимпийские игры в Сочи, и те-

бе удалось стать частью этого события! 

Расскажи поподробнее об этом. 

Евгений: Да, действительно, мне повез-

ло оказаться в числе факелоносцев эста-

феты Олимпийского огня! И я пронес 

настоящий Олимпийский огонь в г. Шад-

ринске – нашем родном городе. 

Вадим: Спасибо за такую интересную 

встречу, надеюсь нашим читателям было 

интересно познакомиться с тобой и по-

слушать о некоторых важных событиях в 

твоей жизни. 

С гордостью могу сказать, что мой папа 

– Герой! 

Козленко Вадим, 5б 

Мой папа Мой папа Мой папа –––   ГеройГеройГерой   



Поздравляем победителейПоздравляем победителейПоздравляем победителей   

Районный конкурс школьных СМИ, посвященный месячнику защитни-
ка Отечества, «Памятью живы герои» состоялся во вторник, 16 марта, в акто-
вом зале Администрации Верх-Исетского района. Мероприятие было органи-
зовано отделом по работе с общественными организациями, СМИ и моло-
дежной политике Администрации района, управлением образования Верх-
Исетского района департамента образования Администрации города Екате-
ринбурга и Советом старшеклассников Верх-Исетского района «РОССиЯ».  

Пресс-центр PROнас представлял президент школы Ярослав Кисляков. 
По итогам конкурса Мымрина Снежана заняла 2 место в номинации 

"Лучший журналист статьи", Козленко Вадим занял 3 место в номинации 
"Лучший журналист статьи" за материалы о своих родных и близких: участ-
никах Великой Отечественной войны, локальных войн, защитников Отече-
ства в мирной жизни. 
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